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REUNIÃO CONSELHO CONSULTIVO 28/08/2014 - Joaçaba 

Aos vinte e oito dias do mês de agosto de dois mil e quatorze reuniram-se os membros do 

Conselho Consultivo do Comitê Rio do Peixe, na sala 02 - 2O Andar do Bloco Administrativo da 

Universidade do Oeste de Santa Catarina, Campus de Joaçaba situada na Rua Getúlio Vargas, 

2125, Joaçaba- SC, para de acordo com convocação prévia do presidente, tratar a seguinte 

pauta: 1. Assembleia Geral Eleitoral; 2 Desenvolvimentos das ações do Projeto FEHIDRO - 

2014; 3. Projetos para o Programa SC Rural; 4 Assuntos Gerais. Fizeram-se presente na referida 

reunião os membros do Conselho Consultivo do Comitê Rio do Peixe: Solange da Veiga 

Coutinho (ONG – Gato do Mato); Charles Seidel (EPAGRI); Alvarito Baratieri (FEEC); Andrei 

Goldbach (Unoesc Videira); Ricardo Marcelo de Menezes (Unoesc Joaçaba); Aluir Flemming 

(SIMAE Joaçaba, Herval d' Oeste e Luzerna.); Elisabet M.Z. Sartori (SIMAE Joaçaba, Herval d' 

Oeste e Luzerna); Gilson Antonio Giumbelli Júnior (OAB/SC – Joaçaba); Vilmar Zílio (Câmara de 

Vereadores de Joaçaba); Rafael Godoi (Primo Tedesco) o consultor técnico do Programa SC 

Rural, Mauricio Perazzoli e a estagiária Marlei Delfes. Dando a abertura a reunião, o Presidente 

Ricardo Marcelo de Menezes (Unoesc Joaçaba) cumprimentou e agradeceu a todos pela 

presença iniciou falando sobre o primeiro item da pauta, Assembleia Geral Eleitoral. Ele 

enfatizou que a assembléia ainda não foi marcada devido ao calendário eleitoral estadual e 

federal, evitando assim possíveis conflitos e que a mesma vai ser marcada junto ao fórum em 

novembro onde se reunira todos os membros que fazem parte do comitê. O Presidente deixa 

em aberto para que o conselho consultivo opine sobre a possibilidade de serem feitas as 

eleições do comitê antes de outubro, durante o período eleitoral. O Consultor Mauricio 

apresentou o artigo 36 do Regimento Interno que trata sobre as eleições para tirar todas as 

dúvidas dos conselheiros. Ninguém se manifestou sobre fazer essa antecipação.  A Conselheira 

Solange da Veiga Coutinho (ONG – Gato do Mato) questiona se Regimento Interno que o 

comitê esta usando é o revisado, pois na última revisão do regimento, este não possui o 

Decreto Estadual com a aprovação do Estado, valendo então o regimento de 2002, e comunica 

ainda que, a mesma tem um parecer da SDS que determina que deve se utilizar o regimento 

antigo até que o revisado seja aprovado pelo CERH. Esse parecer é direcionado à secretaria 

executiva, porém a mesma ainda não tem cópia do documento. Questionada de como tem 

cópia do parecer a Conselheira informou que trata-se do relatório sobre os Comitês realizado 

no ano passado e deve estar à disposição na SDS. Na sequência o Presidente sugere escolher a 

data da Assembléia Geral Eleitoral e do IX Fórum, em que em comum acordo a data escolhida 

foi o dia 12/11/2014 (doze de novembro de dois mil e quatorze), em Capinzal. A Assembléia 

ficou marcada para as 10:00 horas e o Fórum das 13:30 as 17:30 horas, com o tema: PSA - 

Pagamento por Serviços Ambientais. Os conselheiros opinaram e decidiram que seria 

interessante contar com dois palestrantes para o fórum, e também ter um espaço para 

mostrar os trabalhos desenvolvidos na região. Já no segundo item da pauta Desenvolvimento 

das ações do Projeto da FEHIDRO 2014, o presidente falou que o convenio foi assinado em 

julho e que os recursos foram efetivamente liberados para serem gastos há uma semana. Ele 

menciona também que todos os materiais de consumo e permanentes que constam no 

projeto já estão sendo comprados. O Consultor Mauricio apresentou o projeto de FEHIDRO de 

2014 detalhando alguns itens e atividades.  O mesmo pediu sugestões de temas para 

confecção de novos banners. Foi decidido fazer banners temáticos da bacia.  A vice-presidente 

Elisabet M.Z. Sartori (SIMAE Joaçaba, Herval d' Oeste e Luzerna) sugeriu fazer um 
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levantamento para que identificar cada usina, ou seja, um mapeamento dos pontos de 

interferência na bacia, cada barragem ao longo do rio para ter um controle mais especifico de 

vazão. Foi sugerido ainda a ideia de divulgar no novo site do comitê, diversos mapas temáticos 

mais detalhados que são importantes serem divulgados para comunidade, assim como todo o 

banco de dados do Comitê. Dando sequência outra atividade discutida foi o I Concurso de 

Redação do Comitê Rio do Peixe. Esse concurso será direcionado aos alunos dos 6° ano de 

todas as escolas pertencentes à Bacia do Rio do Peixe. As três melhores redações de toda a 

Bacia serão premiadas, e até o décimo colocado será entregue um certificado de participação. 

O Consultor ficou responsável em elaborar um edital para esse concurso e mandar para todos 

os conselheiros aprovarem e darem suas sugestões sobre o tema das redações e metodologia 

de escolha dos vencedores. Também foi discutido o fato de reeditar a Cartilha Ambiental: 

Projeto Rio do Peixe de Educação Ambiental, sugestão da CT de Educação Ambiental. O 

Conselheiro Alvarito Baratieri (FEEC) questiona que essa cartilha já é distribuída a 5 anos na 

bacia, que seria interessante rever a mesma para não se tornar repetitivo. Ficou definido que a 

cartilha deve ser atualizada com as sugestões da CT de Educação Ambiental e também com as 

sugestões feitas na campanha de reformulação da marca do comitê.  O projeto do Fehidro 

conta também com valores para desenvolver folders com temas mais específicos ficou 

definido que as sugestões de temas para esses folders devem ser encaminhados para o e-mail 

do comitê.  A conselheira Solange solicita que antes de serem mandados para impressão os 

materiais sejam enviados para o conselho consultivo aprovar.  No próximo item, Projetos para 

o Programa SC Rural, O Consultor Mauricio apresentou os três projetos sendo: 1) 

Levantamento e Diagnóstico das fontes de Água do Assentamento 1o de Agosto, Município de 

Agua Doce - SC. Ele explicou que esse projeto foi desenvolvido devido à demanda do local que 

sofre com a falta de água, existe falta de água e nesse caso será feito um diagnostico completo 

da área. O valor estimado do projeto é de R$ 32.004,38; 2) Desenvolvimento de Sistema 

Integrado de Monitoramento Hidrobiológico e Levantamento do Índice de Qualidade de Água 

da Bacia Hidrográfica do Rio do Peixe. Esse projeto que já havia sido discutido anteriormente 

em outras reuniões, qual tem envolvimento da compra da sonda para monitoramento 

instantâneo da qualidade da água. Esse projeto contará com a parceria da EPAGRI de Caçador 

e tem um valor estimado de R$ 186.830,00; 3) Caracterização Ambiental Monitoramento e 

Revitalização da Nascente do Rio do Peixe. Esse projeto está a mais ou menos 2 anos 

tramitando para sua aprovação, e será encaminhado novamente para ser aprovado. O mesmo 

tem um custo estimado de R$ 47.080,71.  Já em Assuntos Gerais o Presidente inicia falando 

sobre alguns e-mails que o membro Júlio enviou, questionando e reclamando sobre algumas 

situações, mais especificamente sobre aplicação dos recursos de manutenção do Comitê e o 

papel do Conselho Consultivo junto ao Comitê Rio do Peixe. O presidente deixou claro que 

toda prestação de contas do comitê e feita pela proponente Unoesc e que toda a 

documentação fica a disposição para todos, e ainda que se alguém estiver descontente com 

algo deve deixar isso claro nas reuniões do conselho consultivo ou nas assembleias, pois por e-

mail muitas vezes as coisas se tornam incompreensíveis e/ou serem interpretadas de maneira 

errada. Os conselheiros Charles Seidel (EPAGRI); Alvarito Baratieri (FEEC)  concordam que 

assuntos dessa importância não devem ser tratados por e-mail. Os mesmos devem ser 

esclarecidos nas reuniões. Ainda foi apresentada a prestação de contas do projeto do Fehidro 

de 2013, que ainda não foi finalizado. A conselheira Solange justifica a ausência do membro 
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Júlio Moschetta da Silva (ONG – Gato do Mato), o mesmo necessitou comparecer em uma 

audiência que foi antecipada. Solange comenta que ao verificar o e-mail do Julio, ela entende 

que uma das causas do descontentamento do mesmo, é qual efetivamente é o papel do 

conselho consultivo, porque algumas decisões foram tomadas e apresentadas ao conselho 

consultivo sem terem sido aprovadas pelos conselheiros. Ela usou o exemplo a mudança da 

logo marca do comitê, esta foi elaborada e apresentada, mais em nenhum momento foi 

solicitada a opinião dos conselheiros, se eles concordavam com a figura da logo, com as cores, 

tamanho. Ela ainda enfatiza a autopromoção da Unoesc, tendo em vista que as cores e o estilo 

da nova logo do comitê são as mesmas. Ricardo então pede para que todos verifiquem o artigo 

27 do regimento interno, que mostra as atribuições e o papel do conselho consultivo. Esse 

artigo diz: “Art. 27 - À Comissão Consultiva, com função de apoio para a Presidência do Comitê 

Rio do Peixe, cabe assistir, oferecer sugestões, relatar processos e opinar sobre: I - o plano de 

recursos hídricos da Bacia do Rio do Peixe; II - o orçamento, as contas e os planos de aplicação 

de recursos da Agência de Águas; III - qualquer consulta técnica que lhe for encaminhada pela 

Assembleia Geral; IV - outros assuntos relevantes inseridos na área de competência do Comitê. 

Parágrafo Único - Cabe à Comissão Consultiva ainda, convocar especialistas para assessorá-la 

em assuntos de sua competência”. O presidente ressalta que o conselho consultivo não 

aprova, somente dá sugestões e faz encaminhamentos. A conselheira Solange então explica 

que o conselheiro Júlio considera que o conselho consultivo teve pouco espaço para 

sugestões. O Presidente esclareceu ainda que a alteração da identidade visual foi aprovada 

pela Assembleia Geral. A vice-presidente sugeriu que quando a web site do Comitê estiver 

pronta, deve se  disponibilizar a prestação de contas para que todos tenham acesso. Outro 

assunto abordado foi à questão dos Resíduos Sólidos, um assunto de extrema importância 

para promover projetos de pesquisas e também para o gerenciamento da qualidade das águas.  

Foi apresentada uma tabela de com o resultado de uma pesquisa com os municípios sobre 

quais tem aterro sanitário e coleta seletiva. O Secretário Executivo Andrei Goldbach (UNOESC 

Videira) salientou que a tabela deve ser corrigida, pois existem informações desencontradas 

sobre os municípios que tem seus aterros em outros lugares. Todos discutem e comentam que 

a coleta seletiva é importante para os municípios, e que deve se ter a iniciativas regionais para 

recolher lâmpadas, pilhas, baterias, lixo eletrônico, que são coisas em que as pessoas não 

sabem onde descartar. O presidente lembra que o prazo dos municípios para cumprir com o 

plano dos resíduos sólidos esta terminando, e muitas cidades não implantaram ainda. A vice-

presidente sugeriu a realização de um levantamento sobre a situação atual do saneamento 

básico nos municípios da bacia. Pesquisar quais os municípios têm coleta e tratamento de 

esgoto e qual a porcentagem, e ainda quais já elaboraram os Planos Municipais de 

Saneamento Básico. Tais informações servirão para nortear as ações do Comitê no que diz 

respeito à cobrança, junto aos prefeitos dos municípios integrantes da bacia do Rio do Peixe, 

especialmente no que diz respeito ao aumento de cobertura esgotamento sanitário; bem 

como para ações educativas voltadas à melhoria da qualidade da água. Foram repassadas 

também detalhes e Informações do Inquérito Civil sobre os Poços Artesianos, resultado dos 

ofícios que o comitê encaminhou ao Ministério Público.  Na sequência foi informado para 

todos que já foram publicadas as resoluções de criação das câmaras técnicas. Também foi 

informado a todos que o consultor aprovou o artigo Diagnostico Socioambiental da Bacia 

Hidrográfica do Rio do Peixe – SC para inclusão nos anais e apresentação durante o XII 
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Simpósio de Recursos Hídricos do Nordeste, que vai acontecer de 04 á 07 de novembro em 

Natal – RN. Finalizando foi comunicado a todos sobre alguns importantes eventos que irão 

acontecer nos próximos meses: Fórum dos Comitês da Região do Uruguai - Chapecó; II 

Seminário Municipal Infanto Juvenil pelo Meio Ambiente – Caçador; 3º Encontro Catarinense 

de Educação Ambiental - Piratuba; ENCOB – Maceió. Não havendo mais nada a tratar, deu-se 

por encerrada a referida reunião de trabalho, sendo que a presente ata será submetida para 

aprovação e assinada pelos membros presentes na próxima reunião do Conselho Consultivo. 


